

867

E39734

JEAN COOREMAN (1911-1983)

JEAN COOREMAN naquit en 1911 à Forest-Bruxelles. Il décéda dans cette ville le 25 mars 1983. Avec lui disparaît un Acarologue de réputation internationale et un pionnier de l'Acarologie en Belgique.

J. COOREMAN avait suivi les cours de Candidature en Sciences naturelles et médicales à l'Université Catholique de Louvain. Il compléta sa formation scientifique en fréquentant les laboratoires du professeur P. DEBAISIEUX et du professeur G. GILSON à Louvain, au cours des années 1933 à 1938.



Acarologia, t. XXIV, fasc. 4, 1983.

Cette formation lui permit, en 1939, d'entrer comme Collaborateur Scientifique au Musée royal des Sciences naturelles de Belgique (l'actuel Institut royal des Sciences naturelles). En 1951, il fut nommé Sous-Directeur de Laboratoire dans la Section d'Entomologie et chargé de la conservation et de l'étude des collections d'Acarologie et de Parasitologie. Il occupa cette fonction jusqu'au moment de sa retraite en 1976.

Au cours de cette longue et fructueuse carrière J. COOREMAN se consacra principalement à l'étude des Acariens. De 1939 à 1976 il publia 111 travaux scientifiques parmi lesquels 90 se rapportant à l'Acarologie. La plupart de ces travaux furent publiés dans les Bulletins de l'Institut ou il travaillait ou dans les Bulletins et Annales de la Société royale d'Entomologie de Belgique. Après 1976 il connut de graves ennuis de santé qui l'obligèrent à ralentir son activité scientifique.

L'Acarologie était une science très peu étudiée en Belgique avant la deuxième guerre mondiale et ce fut le grand mérite de J. COOREMAN d'avoir été le premier à la faire connaître dans les milieux scientifiques belges.

La contribution de J. COOREMAN à l'Acarologie est très importante. Il étudia la faune acarologique de nombreux habitats (grottes, tourbières, rivières, nids, etc...) et dans diverses régions du globe. Il donna de nouvelles descriptions d'espèces peu connues et décrivit de nombreux taxa nouveaux dans différentes familles d'Acariens. Il publia aussi des travaux sur la biologie et le développement postembryonnaire de diverses espèces.

J. COOREMAN s'intéressa à des groupes d'Acariens aussi différents que les Tiques, les Méso-tigmates, les Hydrachnelles, les Tarsonèmes, les Trombiculides, les Acarides, les Oribates, etc...

En dehors de ses travaux sur les Acariens, J. COOREMAN a aussi publié une vingtaine d'études sur divers Insectes importants sur le plan médical principalement les Puces et les Poux, ainsi que divers articles de vulgarisation très appréciés.

Un des principaux soucis de J. COOREMAN, au moment où il commença sa carrière, fut de constituer des collections de référence, si importantes dans les études taxonomiques sur les arthropodes et qui étaient pratiquement inexistantes en 1939. Actuellement, et grâce surtout aux efforts persévérants de J. COOREMAN, la collection comprend près de 8 000 préparations d'Acariens, 3 000 Mallophages, 2 000 Siphonaptères et 500 Anoploures.

J. COOREMAN participa aux Congrès Internationaux d'Entomologie en 1948 à Stockholm et en 1951 à Amsterdam et il fit plusieurs séjours d'étude dans différents pays. En 1974 il participa comme enseignant au Cours International d'Acarologie organisé à Louvain-la-Neuve par la Société des Acarologistes de Langue Française (SALF). Pendant plusieurs années il fut secrétaire de la Société royale belge d'Entomologie et en 1960 et 1961 il en fut le Président. Il correspondait avec de nombreux Acarologistes étrangers qui le tenaient en grande estime.

J. COOREMAN laisse à ceux qui l'ont fréquenté le souvenir d'un homme très affable et d'une grande honnêteté intellectuelle.

Dr. A. FAIN.

Paru en décembre 1983.